

ARGENTINA DESPUÉS DEL BICENTENARIO LOS LIDERAZGOS PARA EL PROGRESO

Buenos Aires, 03 de junio de 2010. El economista Ricardo Arriazu y el experto en Relaciones Internacionales Carlos Pérez Llana coincidieron hoy en considerar que la Argentina carece de líderes que reconozcan los desafíos del presente y posean una visión de futuro que nos lleve hacia el progreso. Ambos también cuestionaron la falta de capacidad para pensar escenarios futuros del país, entre los que ubicaron al crecimiento de Brasil como potencia emergente global.

Arriazu y Pérez Llana hablaron en el marco de su ***XIII Encuentro Anual "Argentina después del Bicentenario: Los Liderazgos para el progreso"***, organizado por la Asociación Cristiana de Dirigentes de Empresa (**ACDE**).

El economista Ricardo Arriazu aseguró que el principal problema de la Argentina "es la falta de líderes" y dijo que los argentinos "no podemos quedar mirando al pasado o discutiendo el antes de ayer".

Arriazu consideró que en el futuro la Argentina tiene que prever tres cuestiones y que sus líderes deberían estar estudiándolas:

*Una posible caída de la demanda de alimentos y en consecuencia, una baja de los precios de los alimentos.

*El surgimiento de Brasil como potencia emergente global.

*Energía.

Respecto de la demanda de alimentos, Arriazu dijo que: "los argentinos estamos convencidos de que el mundo va a necesitar

alimentos y que vamos a ser ricos" pero advirtió que en los últimos 20 años el incremento de la demanda de cereales se basó en el uso para biocombustibles antes que para el consumo humano, aunque el uso de cereales, especialmente maíz, como combustible es muy caro.

"La productividad sigue creciendo mientras que el consumo se estanca. Al menos que el mundo decida subsidiar el uso de cereales como combustible no hay crecimiento de consumo de granos", advirtió.

El economista trazó proyecciones preliminares de crecimiento de PBI, población y envejecimiento. Si bien dijo "por cada punto de crecimiento de PBI el consumo de alimentos sube 0,23 por ciento" advirtió que por envejecimiento se reduce 0,58", ya que según sus estudios, "los viejos comen menos". Convoco también a profundizar estas ideas.

"En 2050 habrá 2000 millones de personas de mas de 60 años. Grecia tiene el 50% de su PBI en jubilaciones. Lo mejor que le pasó a Europa es que esta crisis empezó en Grecia. Es un problema de Europa no reconocer la deuda no registrada, y acá se abandona sin discusión el sistema de capitalización, que es el único que contempla este problema. China en 20 años va a tener 100 millones de viejos y bajará su tasa de ahorro" "No hay discusión sobre el impacto del envejecimiento en la Argentina", advirtió el economista.

Con relación al surgimiento de Brasil como potencia global emergente, destacó la importancia del hallazgo de yacimientos off shore. "Van a poder comprar todas nuestras empresas si quieren. ¿Estamos pensando en ello?", afirmó Arriazu, quien consideró que la magnitud de las reservas del país vecino equivalen a cuatro veces su producto bruto interno.

Respecto de la política energética dijo que "el mundo trata de ahorrar energía y nosotros tratamos de gastarla", y señaló que el país necesita "solo en energía primaria invertir por 7 años a razón de 5.000 millones de dólares".

Arriazú convocó a los líderes a estudiar en profundidad los efectos de estos temas en el futuro argentino.

Además Arriazu consideró el problema de la confianza, tema que había mencionado Natalio Botana como un eje de la reconstrucción argentina. Los argentinos "tenemos más de 200 mil millones de dólares afuera por miedo a que nos estafen". Agregó que "la gente mueve primero los capitales, después invierte en activos fijos y después ellos se mudan".

Sin embargo, indicó que el potencial del país "está intacto" mencionó que la Argentina tiene superávit comercial y que el campo "creció su productividad al 4% anual". Aunque la historia está llena de países que no saben o no quieren enfrentar sus desafíos y decaen en forma permanente.

Por su parte, el politólogo Carlos Pérez Llana advirtió que Argentina tiene "serios problemas" para lograr las condiciones necesarias que le permitan contar con "liderazgos sólidos", ya que a su criterio, la dirigencia "es conservadora y depende mucho del Estado".

Según expresó, "el drama de la clase dirigente es que proviene de un grupo que depende mucho del Estado, no tiene visión internacional y es eminentemente conservador".

Pérez Llana criticó la "vocación de que la Argentina de creer que es capaz de vivir con lo nuestro y su gran apego a las teorías conspirativas".

Además, sostuvo que los dirigentes locales “deben redireccionar su lectura del mundo, ya que la experiencia histórica demuestra que los Gobiernos han hecho un muy mal análisis de las cuestiones internacionales, que llevó al país al aislamiento”.

En consecuencia, estimó que el país debe “adaptarse al nuevo mapa internacional”, y sobre todo, propuso tener en cuenta la “oportunidad de tener a Brasil al lado, que está camino a ser una potencia global emergente.

El especialista consideró por otra parte que “muertas las utopías, y en un contexto de globalización, el principal problema operativo de la política, no solo aquí sino en todo el mundo, es que todo es presente. Y la política sin futuro es muy difícil de hacer, porque la política es principalmente, vender a futuro”.

“Lo que surgió del fin de las utopías es lo primitivo: han resurgido el nacionalismo y el fundamentalismo religioso”, añadió.

Acerca de ACDE:

ACDE es una asociación de dirigentes de empresa cuya misión es ser un ámbito de análisis y reflexión de la temática empresaria a la luz de los valores cristianos; y de acción, a través de su compromiso social en una labor empresaria regida por principios éticos y al servicio del bien común. ACDE es miembro de la asociación internacional UNIAPAC (Unión Internacional de Empresarios Cristianos).

Para mayor información

PersonAlly – Asesores en Comunicación

Rodrigo Espinosa

Tel.: 1140754726

E-mail: respinosa@personally1.com.ar